

## ASAMBLEA DE RISARALDA

17/05/2016

### **Hoy en la Asamblea Departamental se habló de vivienda**

El gerente de la Promotora de Vivienda de Risaralda, Carlos Alfonso Echeverri Cardona, estuvo esta mañana en Plenaria de la Asamblea Departamental, allí habló de los retos en esta materia en el departamento.

“Recibimos una cordial invitación de los honorables diputados para mirar cómo La Promotora participará en el Plan de Desarrollo, Risaralda Verde y Emprendedora, en la vigencia 2016-2019; así que vinimos para hablar de las metas, sea de mejoramiento de inmueble o de vivienda nueva en el departamento”.

Indicó que a hoy, se tiene un horizonte trazado en esa área, “uno es vivienda nueva, ayudando a las comunidades organizadas, otro dar respuesta a la comunidad prioritaria del departamento, como los desplazados, la Red Unidos, madres cabeza de familia, en fin, serían unas 550 soluciones de vivienda en lo que tiene que ver con nueva. Además queremos apalancar las estrategias del Gobierno bajo vivienda tipo Vipa o gratuita del sector urbano o rural. Ahí marcamos más o menos unas 700 soluciones, es decir, serían unas 1200 -1300 soluciones de vivienda nueva”. Echeverri señaló que a su vez, se espera realizar 200 mil mejoramientos de vivienda en Risaralda, ante todo para la comunidad rural.

La inversión que se tiene calculada para cumplir esta meta es de unos 21 mil millones de pesos entre dinero del departamento y recursos por regalías.

Al respecto, el presidente de la corporación, Alexander García Morales, dijo, “considero realmente que lo que tiene que ver con vivienda está muy austero en el Plan de Desarrollo. No tiene metas ambiciosas, así que le pedí al señor gobernador Sigifredo Salazar, que lo revise y lo articule con los planes que existan en el área metropolitana. La Promotora está en buenas condiciones, necesitamos darle más recursos para que las viviendas lleguen a todos los municipios”.

Por su parte, el diputado Julián Chica, solicitó mayor información sobre la legalización de predios, sobre todo en lo que tiene que ver con la parte rural, “quisiera saber si ustedes van a dar la libertad de que sea sin escritura, sino con promesa de compraventa o cómo van a manejar lo de la legalización de predios, pues es un problema que es de tiempo atrás”.

Así mismo hizo un llamado para que las construcciones que se hagan en los municipios se hagan conservando las fachadas y diseños típicos del Paisaje Cultural Cafetero.

### **Comisión**

#### **Capital Natural socializado en Comisión**

Desde las 10 de la mañana hasta las 3 de la tarde se estuvo socializando en la Comisión Segunda de la Asamblea Departamental, el Capital Natural del Plan de Desarrollo del

Departamento. Según se explicó, con este se quiere impactar a los sectores ambiental, vivienda, de agua potable y saneamiento básico y gestión de riesgo, entre otros.

En este se pretende invertir 91 mil 390 millones de pesos, es soportado por 4 programas, 10 subprogramas, 4 metas de resultado y 14 de producto.

El gerente de la empresa de Aguas y Aseo de Risaralda, Luis Ernesto Valencia, aseguró que una de las prioridades de esa entidad es el manejo empresarial de los servicios públicos para que estos sean de calidad.

“Vamos hacer énfasis en las prioridades que salen de los municipios, como el mejoramiento de cobertura de acueducto y como dice el Plan de Desarrollo, ciudades amables y sostenibles para la equidad, generando condiciones óptimas”, comentó.

Al respecto, el diputado Juan Carlos Valencia, dijo que el departamento necesita agua potable con urgencia, “a usted doctor Valencia le compete este tema, se que en ese despacho son vitales los convenios, pero un convenio se demora seis meses. Necesitamos saber qué se hará para optimizar esto y para dónde van los Pegir (Plan de Gestión Integral de Residuos Sólidos)”.

Agregó que sería muy importante que Risaralda comenzara a liderar un relleno sanitario regional, “porque el día que Pereira diga: No más. No tendremos a donde llevar la basura”.

En cuanto a Gestión de Riesgo, la directora Diana Carolina Ramírez, dijo que es necesario que todos los sectores realicen una política que tenga que ver con este tema, “cada quien debe hacer esto para asegurar que la calidad de vida de los habitantes de Risaralda mejore”.

La Carder también estuvo presente en la comisión, representada por el subdirector del área territorial, Julio César Isaza, quien dijo que el Plan de Desarrollo debe estar articulado al de la entidad para poder trabajar en una misma dirección durante los próximos 4 años.

La diputada Vivian López, recordó la importancia de seguir con rigor las fechas de presentación de todos los temas, pues el Plan de Desarrollo debe estar aprobado a finales de mes.

Asamblea Departamental  
Compromiso Risaralda

